
会議名 令和２年度第２回佐倉市青少年問題協議会会議概要 
開催日時 令和３年１月８日（金） 
開催場所 執務室等（書面会議） 
出席者 西田三十五会長 ：佐倉市長 

茅野達也副会長 ：佐倉市教育委員会教育長 
染井健夫委員  ：佐倉市副市長 
関山邦宏委員  ：佐倉市教育委員会教育長職務代理者 
上野裕子委員  ：佐倉市健康こども部子育て支援課長 
山田真史委員  ：佐倉市教育委員会指導課長 
山口雄一郎委員 ：佐倉警察署長 
高梨浩一委員  ：千葉家庭裁判所家庭裁判所調査官 
石渡康郎委員  ：保護司会佐倉市分会会長 
谷野宏輝委員  ：佐倉市社会福祉協議会事務局 
前林典子委員  ：佐倉市立佐倉東小学校長 
野村英二委員  ：佐倉市立佐倉東中学校長 
上代 栄委員  ：千葉県立佐倉西高等学校長 
木次慎一委員  ：千葉県立佐倉東高等学校長 
渡辺章二委員  ：佐倉市青少年相談員連絡協議会会長 
佐久間文明委員 ：印旛健康福祉センター長 
寺島孝幸委員  ：成田公共職業安定所長 
片岡正臣委員  ：佐倉市青少年育成市民会議会長 
阿部アオイ委員 ：佐倉市子ども会育成連盟副会長 
冨永三咲委員  ：佐倉市体育協会理事長 
溝渕哲雄委員  ：佐倉市スポーツ推進委員連絡協議会会長 
髙橋那往子委員 ：佐倉市 PTA 連絡協議会 根郷中 PTA 会長 
梅田美知子委員 ：佐倉市人権擁護委員 
事務局   児童青少年課  
作成者   児童青少年課 鈴木副主幹 

傍聴者 なし 
議事 ※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から「書面会議」の形式として開催しました。 

※書面会議は、委員へ会議資料及び説明等送付し、議事についての意見書を期日までに返送

していただく方法によりました。 

※委員からの意見書の取りまとめ日をもって会議期日としました。 

※意見の内容については、取りまとめ各委員に報告しました。 

 

□開 会 

 １ 開 会・・・（略） 

 ２ 市長あいさつ（略） 

 

□審 議 

１ 成年年齢引き下げ後の成人式の対象年齢方針（案）について 

令和２年度第２回佐倉市青少年問題協議会会議概要 



   方針案・策定の経緯について事務局より説明 

 

 〇佐倉市教育委員会教育長 茅野副会長 
    18 歳は、高校卒業や大学受験の時期と重なることで負担がかかることが考えられ

る。また、20 歳であれば、大学受験も終わり経済的にゆとりができるため、方針案

に賛成する。 
 〇佐倉市副市長 染井委員 
    意見無し。 
 〇佐倉市教育委員会教育長職務代理者 関山委員 
    方針案に賛成。本人及び保護者のアンケート結果を重視したく思う。 
 〇佐倉市健康こども部子育て支援課長 上野委員 
    成人式の対象年齢方針（案）について事務局提案に賛成する。理由は、対象者及び

その保護者を対象としたアンケートで20歳での開催が良いとする割合が9割となっ

ており当事者ファーストで考えるべきと思うため。方針案で示された「主な理由」に

ついても納得できる内容となっているため。 
 〇佐倉市教育委員会指導課長 山田委員 
    意見無し。 
 〇佐倉警察署長 山口委員 
    意見無し。 
 〇千葉家庭裁判所家庭裁判所調査官 髙梨委員 
    意見無し。 
 〇保護司会佐倉市分会会長 石渡委員 
    意見無し。 
 〇佐倉市社会福祉協議会事務局 谷野委員 
    対象年齢は 20 歳とすることに賛成する。地域全体で祝い励ますという趣旨から適

当であると考える。 
 〇佐倉東小学校長 前林委員 
    職場の教諭層にも聞いてみたが、アンケート調査結果と全く同様の声を聞いた。ア

ンケートの内容が充実していることを感じた。 
 〇佐倉東中学校長 野村委員 
    大変な人数のアンケート結果に基づく方針は、素晴らしいと思う。 
 〇佐倉西高等学校長 上代委員 
    高等学校において 1 月は進路決定の受験を直前に控えている生徒もいる。また、1

月末には３年生の学年末考査がどの学校も予定されている。卒業に向けて落ち着い

た状況で学校生活を送り、最後の試験に臨ませたいと考える。 
    保護者も成人式のための費用と、4 月からの新しい生活への費用とが重なり、経済

的な負担も大きいと思う。以上の理由から原案に賛成する。 
 〇佐倉東高等学校長 木次委員 
    大変だったと思うが、アンケート調査を踏まえた丁寧な対応で、方針案のとおりで

よろしいかと思う。 
 〇佐倉市青少年相談員連絡協議会会長 渡辺委員 
    対象者や保護者のアンケート結果やその理由が示すように多くの当事者の思いを



 

考えると、開催時期やあり方等に法律上の定めがないのであれば、民法に合わせるこ

とが理由では弱いと感じる。成人式は従来通りの 20 歳とする方針案を支持する。 
    また、少数だからこそ今まで通りの 20 歳と 18 歳のその他の意見は、どのような

ことだったかを知りたく思った。可能であれば、今後アンケートを基にした資料を出

される際には、その他やご意見も記載いただきたく思う。 
 〇印旛健康福祉センター長 佐久間委員 
    意見無し 
 〇成田公共職業安定所長 寺島委員 
    意見無し 
 〇佐倉市青少年育成市民会議会長 片岡委員 
    意見無し 
 〇佐倉市子ども会育成連盟副会長 阿部委員 
    意見無し 
 〇体育協会理事長 冨永委員 
    原案通り賛成する。但し、説明にもある通り式典の名称や開催日については検討が

必要だと思う。理由は、民法上の成年年齢が 18 歳になり、国民の祝日としての「成

人の日」の故障がそのままで、20 歳になる方々をこの祝日当日に集ってもらうと混

乱する。 
 〇スポーツ推進委員連絡協議会会長 溝渕委員 
    意見無し 
 〇佐倉市 PTA 連絡協議会 根郷中 PTA 会長 髙橋委員 
    意見無し 
 〇人権擁護委員 梅田委員 
    意見無し 
 
□ 閉 会・・・（略） 

  


